

GUJAN-MESTRAS



Les collégiens rencontrent les bénévoles du chantier naval du patrimoine. PHOTO J.D.

À la rencontre du vent et de la mer

La mer et le vent est le projet que mènent les 200 élèves des classes de 5^e du collège Chante-Cigale-de-Gujan-Mestras. Mardi, sur les ports gujanais, les 82 élèves de trois classes ont aussi rencontré la pluie mais cela n'a pas douché leur enthousiasme ni altéré le plaisir de cette journée de plein air. Tous l'ont vécu pleinement et fait de belles découvertes.

« Nous avons fait plein de choses » confie un petit groupe parti à la découverte du chantier naval du patrimoine maritime. Le projet touche tous les domaines d'apprentissage des collégiens, des arts plastiques aux mathématiques en passant par l'histoire, la géographie, le français, la musique... « C'est une action éducative forte. Elle a connu un avis très favorable de l'ensemble des professeurs. Ils travaillent ensemble, avec les élèves, sur plusieurs activités et sorties » dit Hervé Sanchez, principal venu sur le terrain lors de la visite de

la Maison de l'huître. « Le but de ce projet est de permettre aux élèves de mieux connaître leur territoire pour mieux l'aimer et le protéger ». Le projet englobe toutes les particularités du Bassin. Il est en partenariat avec le Département, la Ville, le Parc national marin (PNM) et des entreprises. Le projet permet aux collégiens de mieux connaître leur environnement. « Mais le connaissent-ils vraiment ? C'est la réponse à cette question que nous essayons de leur apporter » rajoute Éric Lafon, professeur d'histoire-géo, l'un des porteurs du projet.

Deux jours de voile

Mardi, les 82 collégiens ont vécu intensément leur journée sur le port de Larros avec quelques incursions au Canal et à la Barbotière, le nez dans le vent du large. Au programme, plusieurs activités pour découvrir les lieux, ceux qui y vivent y travaillent. Les groupes ont visité le chantier naval Olbia, la Mai-

son de l'huître ou suivi une information sur les marées par le PNM. Les élèves ont ensuite pique-niqué à l'abri dans la cabane de l'Argonautique. Ils ont découvert le chantier naval du patrimoine et le travail que réalisent tous les après-midi les bénévoles pour restaurer des bateaux traditionnels. Ils ont aussi participé à un jeu de piste préparé par les professeurs sur les ports de Larros, du Canal et de la Barbotière.

Le groupe n'a pas oublié ce qui leur semble l'essentiel de ce projet. Les deux jours de voile prévus à Archacachon et encadrés par le centre de voile. « La il y aura la mer et le vent et ce sera super-chouette » fait remarquer l'un d'entre eux. Ce volet sur l'eau fait l'objet d'un autre défi. Les collégiens l'ont lancé sur le site troussé à projet. Toutes celles et ceux qui se sentent une âme charitable peuvent aller sur www.trousseaprojet.fr/projet/1996-la-mer-et-le-vent.

Jacky Donzeaud

P20 21A-

V